

Critica Segob gastos electorales

CLAUDIA GUERRERO
Y ANTONIO BARANDA

En defensa de la iniciativa presidencial en materia electoral, la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, criticó que el gasto en organismos, tribunales y partidos políticos para 2024 rebase los 72 mil millones de pesos.

Sostuvo que el sistema está fragmentado y es oneroso para los ciudadanos, por lo que es necesario realizar ajustes, reducir el número de consejeros y magistrados, así como el financiamiento a partidos con cargo al erario.

Alcalde informó que, para este año, el INE y los 32 Oples tienen asignados casi 50 mil millones de pesos, a lo que se suman 3 mil 600 millones de pesos del Tribunal Electoral federal.

“Tenemos 33 órganos electorales: 32 locales y aparte el INE. O sea, los llamados Oples estatales que llevan a cabo sus elecciones y, por tanto, hay una duplicidad de varias funciones. Los 33 órganos electorales tienen

Costos cuestionados

La iniciativa presidencial de reforma electoral, defendida por la titular de Gobernación, enumera los gastos en elecciones: (millones de pesos)

CATEGORÍA	GASTO
INE y 32 Oples	49,838
TEPJF	3,622
Partidos nacionales	10,444
Partidos locales	8,390
Total	72,294

Fuente: Iniciativa presidencial.

Nota: Presupuesto de 2024.

un presupuesto conjunto de 49 mil 838 millones de pesos únicamente para 2024.

“Por el otro lado, tenemos también el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con un presupuesto de 3 mil 622 millones”, dijo.

En el caso de los partidos, nacionales y locales, señaló que se autorizaron más de 18 mil 800 millones de pesos para su financiamiento.

“Si a esto le incorporamos el presupuesto que reciben los partidos políticos... los nacionales están recibiendo este año 10 mil 444 millones de pesos y los partidos locales 8 mil 390 millones de pesos, es

decir, un total de 18 mil 834 en conjunto.

“El financiamiento público de presupuesto de todas y todos los mexicanos para 2024 asciende a 72 mil 294 millones de pesos para partidos políticos y el para el funcionamiento de las instituciones”, agregó.

De acuerdo con la funcionaria, la reforma plantea reducir a la mitad del financiamiento ordinario y de campaña a los partidos y eliminar el financiamiento para actividades partidistas específicas, para generar un ahorro superior a 32 mil millones de pesos, entre 2025 y 2030.